

医者も知らない平穏死



連載⑯

「長尾和宏」長尾クリニツク院長・日本尊厳死協会副理事長。著書に『平穏死』10の条件』など。

病院では平穏死は難し
いのか? そんなふうに
感じている人もいること
でしょう。

「平穏死」在宅でしか
なわない」と決めつけて
いるわけではありません。
なん。特別養護老人ホーム
などの施設で
も、自然に最期

を迎えることの意味を理
解している医師やスタッ
フがいれば、十分に平穏
死は可能です。

私が親しくしている保
健師、鳥海房枝さんは特
別養護老人ホームのアド



平穏死が可能なのは自宅だけ?

ばすことが医師の
使命」と刷り込まれてい
ます。私も、病院で働い
ていた時はそうでした。

口から食べられない、そ
食べたら誤嚥性肺炎を起
こす可能性が極めて高い
患者さんを目の前にし

ますが、入所者が亡くな
られた時は、ほかの入所
者やスタッフたち皆さん
が正面玄関に集まり、「お
だ」と安心されるとか。

「病院は病気を治す『修
理工場』で、死ぬどころ
ではない」というのが私
の考え方。医師の頭には

て、たとえその方が不治
かつ末期であっても、病
院の医師であれば、胃ろ
うを造設しないで診るこ
とは難しい。「このまま

自然是状態でいさせてあ
げたい」と思つても、現
実には周囲の目があり難
しい。

呼吸困難に陥った患者
さんは、その方が90歳
のご高齢の方でも、人工
呼吸器をつけることもあ
る。

近い将来、もしかした
ら病院でも平穏死を迎
えるようになつていて
かも知れない。いや、そ
うであつてほしいと、願
つて活動しています。
(写真はイメージ)